



## Instituto Internacional de las Cajas de Ahorros

En la segunda semana del mes de noviembre pasado, en Madrid, concluyó la reunión celebrada por el Consejo de Gestión del Instituto Internacional de las Cajas de Ahorros, en los locales que, en la capital de la Nación, tiene la Confederación Española de Cajas de Ahorros.

Y, ya que hablamos de la internacionalidad de las Cajas de Ahorros, hemos de señalar el hecho de haber recibido una revista, publicada por la NCS (Delegación de Asociaciones Centrales de las Cajas de Ahorros de los Países Nórdicos), con el objeto de señalar algunos

hechos fundamentales concernientes a la naturaleza de las Cajas de Ahorros nórdicas, buscando, sobre todo, subrayar la gran analogía de estas entidades en Dinamarca, Finlandia, Noruega y Suecia y destacar ante el mundo la estrecha colaboración que entre ellas existe.

## Asociación Canaria para la Defensa de la Naturaleza

En la Sala de Juntas de la Casa de Colón, se celebró, en los últimos días del pasado mes de octubre, la reunión para constituir la Asociación Canaria para la Defensa de la Naturaleza (ASCAN).

La comisión organizadora estaba presidida por don Luis García Correa; como vicepresidente, don José Hidalgo Almeida; secretario, don Manuel Torres y, como miembros asesores, el señor G.

Kunkel y don Antonio Cardona Sosa.

Los fines de la ASCAN son el de proteger la flora, fauna, tipismo y peculiaridades canarias, asociación cuya necesidad se hacía sentir.

En la reunión, se hizo saber la firme colaboración que la Asociación va a tener del Cabildo Insular, Ayuntamiento capitalino, de la Caja Insular de Ahorros y otras entidades. Igualmente, el

apoyo de diversas asociaciones europeas a los fines de la ASCAN, así como de organismos internacionales.

Dos proyectos inmediatos tiene por ahora la ASCAN: el primero, una exposición de dibujos sobre la flora canaria, realizados por la señora de Kunkel. El segundo, la venida a nuestra capital de don Gerardo Budowski, Director General de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza y sus Recursos (UICN).

## Nuevo boletín del C.I.E.S.

Ha visto la luz pública un nuevo boletín del Centro de Investigación Económica y Social de la Caja Insular de Ahorros. El presente número lleva el 7 de orden y está intitulado "Ensayo Sociológico de Las Palmas de Gran Canaria".

Pretende este ensayo "poner una llama de ilusión en estos temas, acabar de una vez para siempre con el tópico de unas

tierras felices, prósperas, sin problemas. Canarias -como alguien dijo, "en la brecha"-, está aquí y nosotros queremos redescubrirlas, si fuera posible, y ponerlas ahí desnudas, a la apreciación, a la valoración y juicio crítico y fecundo", como dice en el prólogo nuestro Director-Gerente, don Juan Marrero Portugués.

El autor, don José Quevedo

Suárez, recoge en su ensayo, entre otros puntos y temas, una reseña geográfica e histórica de la ciudad y su crecimiento; distribución actual de los barrios en Las Palmas de Gran Canaria; la dinámica ciudadana; hasta llegar a las conclusiones y futuras repercusiones posibles. Lo acompaña con diversos cuadros monográficos y estadísticos.

## Escuela de Turismo

Teniendo conocimiento la Dirección de la Escuela de Turismo de la Caja Insular de Ahorros de que se encuentran en proyecto las normas que regulen, en su día, el ingreso en centros como el de referencia a los mayores de 25 años que deseen cursar la carrera de Técnico de Empresas Turísticas y que serán publicadas oficialmente para que los solicitantes puedan acogerse al pre-

sente curso lectivo 1970-71; dicha Dirección consideró abrir un plazo de inscripción, iniciado a mediados del pasado mes de noviembre y finalizado en los últimos días del mismo.

La Secretaría de esta Escuela, repetimos una vez más, se encuentra abierta para atender todas las peticiones que se le hagan en solicitud de información,

## Datos sobre el ahorro

Un estudio realizado por la "Gaceta del Europeo" aporta los siguientes datos, que entresacamos por su indudable interés: En 1969, la ampliación de créditos de las Cajas de Ahorros alcanzó un volumen de 210.000 millones de pesetas, lo que supone un aumento de porcentaje del 28%. El volumen del ahorro en 1969 ascendía a 361.696 millones de pesetas, lo que supone el doble de lo registrado cinco años antes.

El niño piensa hoy en ti; sus pequeños ahorros, la monedita que domingo tras domingo quedó guardada en la hucha, ha salido para transformarse en ese obsequio que con tanta ilusión cuelga en el árbol navideño, mientras que la sonrisa que ilumina su rostro es el adelanto de otra más amplia que asomará en el momento en que tú abras el paquete que contiene el sencillo e ilusionado regalo infantil. Piensa que un día, cuando tu hijo sea hombre, esa cantidad que hoy ahorras para él, será la base de su futuro, será la auténtica prueba de un amor que no acaba nunca.

TU HIJO CONFIA EN TI, NO LE DEFRADES.



## Otra obra de la Caja

Nos llena de satisfacción dar a conocer a nuestros clientes y público en general, que, en la noche del pasado 30 de Noviembre, ha quedado concluida la perforación de la galería realizada por nuestra Institución a través de la afiliada ACUEDUCTOS CANARIOS, S. A.

Prácticamente, las obras que faltan por concluir de este II Tramo, de los tres de que consta, estarán finalizadas en el presente año, pudiendo seguidamente entrar en funcionamiento la totalidad de la tubería instalada, entre el Lomo del Hospital, en Ingenio, y el Barranco de Tirajana, con un recorrido total de 18.815 metros.

Esta gran obra, puesta en marcha por iniciativa de nuestra Institución con miras a mejorar y revalorizar enormemente la agricultura, principalmente en las zonas sedientas del Sur, así como el perfecto suministro y control de precios de las aguas a los núcleos habitables, tanto en la zona turística como en las ciudades de Las Palmas de Gran Canaria y Telde, hará que las zonas mencionadas se beneficien enormemente con el trasvase de las aguas depositadas en las presas de nuestras cumbres, tales Chira, Soria, Cueva de Las Niñas, etc., actualmente sin salidas propicias. Para ello, sólo se está a falta de que la última fase del mismo

\* \* \* \*

CON ASISTENCIA DEL EXCMO. SR. MINISTRO DE LA VIVIENDA, PROXIMA ENTREGA DE 300 VIVIENDAS DE NUESTRA URBANIZACION EL BATAN

El Excmo. Sr. Don Vicente Mortes Alfonso, Ministro de la Vivienda, tiene prevista su asistencia, para proceder a la entrega de 300 viviendas construidas y promovidas por la Caja Insular de Ahorros de Gran Canaria, en la Urbanización El Batán.

La Urbanización El Batán se encuentra situada en el Barrio de San Roque, a la altura de la Prisión Provincial, en el lugar denominado Barranco Seco, con capacidad para 2.500 viviendas, de las cuales se encuentran terminadas 300. De este total pertenecen a la primera fase 192 viviendas y las 108 restantes a la segunda. Como nuestros clientes conocen, para la adjudicación de las mismas fue preciso celebrar sorteo entre los impositores de Libretas de Ahorro-Vivienda.

El Acto de entrega será público, encareciendo a nuestros clientes su asistencia, pero principalmente la de los 300 adjudicatarios. Oportunamente se anunciará día y hora, así como el lugar donde se celebrará dicho acto.

se lleve a cabo por el Excmo. Cabildo Insular. Mientras tanto, nuestro acueducto ha venido y seguirá trasladando las aguas de las presas y pozos que abarque su recorrido, hasta tanto se concluya ese último tramo, pero funcionando en una mínima parte de su rendimiento, previsto para 600 litros por segundo.

Para conocimiento general, diremos que el primer Tramo en iniciar las obras fue el III, concretamente el mes de Agosto de 1.967, terminándose y poniéndose en funcionamiento en el mes de Agosto de 1.968. Se extiende desde el Lomo Hospital, en Ingenio, hasta el Barranco de La Angostura. Tiene una longitud de 12.760 metros.

Luego continuáronse con el Tramo I, es decir, desde La Fortaleza hasta el Barranco de Tirajana, con una longitud de 4.730 metros, perfectamente terminados pero sin poder entrar en funcionamiento hasta tanto no se concluya el Tramo II, consistente en una galería subterránea de 1.325 metros entre La Angostura y La Fortaleza. Quedan, por tanto, que colocar 900 metros de tubería en esta galería, terminada de perforar el pasado 30 de Noviembre, esperándose su terminación para el final del presente año.

\* \* \*

DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN EL ARTICULO 21 DE LA VIGENTE LEY DE PRENSA E IMPRENTA, DAMOS A CONOCER LOS NOMBRES DE LOS COMPONENTES DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA CAJA INSULAR DE AHORROS DE GRAN CANARIA, EDITORA DE AGUAYRO

Presidente:

Don Juan Pulido Castro

Consejeros:

Don José Ramírez Bethencourt

Don Cástor Juan Gómez

Don Diego Vega Sarmiento

Don Juan Ramírez Suárez

Don Graciliano Morales Ramos

Don Antonio Vega Pereira

Don Gerardo Frade Molina

Don Jesús Pérez Alonso

Don Federico Díaz Bertrana

Don Ricardo Hernández Suárez

Don Luis Navarro Carló

Don José Quesada Rodríguez

Don Manuel Campos Doreste

Don Pedro Rodríguez Navarro

Don Francisco Ferrera Rosales

Don Manuel Díaz Cruz

Don Francisco Macías del Toro

## Oratorio profano «¿Por qué rezamos?»

En el Teatro Pérez Galdós, el pasado 27 de noviembre, tuvo lugar el estreno nacional del oratorio profano "¿Por qué rezamos?", original de Julio Navarro Grau, inspirado en el poema-padrenuestro obra del jesuita alemán Dorothee Sölle, en traducción de José Angel Castro Fariñas, quien actuó de recitador-explicador de la expresada obra poética.

El acto se realizó bajo los auspicios del Cabildo Insular de Gran Canaria, Ayuntamiento de nuestra Capital, Sociedad Filarmónica, Televisión Española en Canarias y la Caja Insular de Ahorros de Gran Canaria.

En el mismo, intervino la orquesta de la expresada Sociedad Filarmónica, bajo la dirección de Agustín Angel García y la Coral Polifónica de nuestra Entidad, preparada por su director, Juan José Falcón Sanabria.

Se desarrolló el programa en dos partes. La primera se dedicó a la Séptima Sinfonía en la mayor, op. 92 de Beethoven, destinándose la segunda al estreno propiamente dicho del oratorio profano. Antes de la interpretación de éste, el señor Castro Fariñas lo leyó, pasando a interpretar el sentido de dicho poema, y concluyendo, tras su disertación, que la obra supone una lección que nos podría acercar en su reflexión a una sociedad más humanizada.

El público, que llenaba el recinto de nuestro primer coliseo, tributó merecidos aplausos a todos los que intervinieron en el acto.

\* \* \* \*

## Concierto a beneficio de la Cruz Blanca

El pasado 18 de noviembre, tuvo lugar, en el Teatro Pérez Galdós de nuestra capital, un concierto de música española y zarzuela, a beneficio de la Cruz Blanca. Dicho concierto estaba patrocinado por el Excmo. señor Gobernador Civil de la Provincia, don Alberto Fernández Galar, con la colaboración de la Caja Insular de Ahorros y otras entidades.

El acto resultó un rotundo éxito, viéndose abarrotado de público nuestro primer coliseo. En el

mismo cooperó la banda municipal, bajo la dirección del Maestro Cruz Muñoz, y el Maestro Luis Prieto, al piano. La preparación del acto corrió a cargo de doña María Suárez Fiol.

El recital se inició con música de Chapí, interpretada por la Banda Municipal y luego hubo ocasión de escuchar a Bretón, Granados, Falla, Toldrá, Fusté y Rioja, Luna, Guridi, Caballero, Vives, etc.

Intervinieron en el mismo la

soprano Virginia Martín de Ortega e Ilanda Ferrera de Oliva; los barítonos Germán Betancor y Antonio Ortega; los tenores Alfonso Lissón, Miguel Angel Ramos, Manuel Martínez y Miguel Díaz; igualmente el coro mixto de sesenta voces y el de treinta sopranos, actuando de solistas Miguel Angel Ramos y María Teresa Pérez de Ramírez, respectivamente.

## Importantes acuerdos del Consejo Directivo

En la mañana del pasado 28 de noviembre, bajo la presidencia de don Juan Pulido Castro, con asistencia de los Consejeros: don Cástor Juan Gómez, don Diego Vega Sarmiento, don Juan Ramírez Suárez, don José Ramírez Bethencourt, don Luis Navarro Carló, don Federico Díaz Bertrana, don Graciliano Morales Ramos, don Manuel Campos Doreste, don Antonio Vega Pereira, don Gerardo Frade Molina, don Francisco Macías del Toro y don Luis González Vera, y de don Juan Marrero Portugués, don Sebastián Doreste Abreu y don Matías Alvarez Amador, Director-Gerente, Subdirector y Secretario, respectivamente, se reunió el Consejo Directivo de nuestra Entidad, destacando por su importancia y trascendencia social, entre otros, los acuerdos siguientes:

-Ratificar el compromiso de venta de solares en la Urbanización El Batán, en favor de la Mutualidad Laboral de Las Palmas, para la construcción de MIL VIVIENDAS DE CARACTER SOCIAL.

-Igualmente, con motivo de haber superado nuestra Entidad los CINCO MIL MILLONES DE PESETAS, en recursos ajenos, se adoptó el acuerdo de donar, con cargo a la Obra Benéfico-Social y en favor de la Mutualidad Laboral de Las Palmas, la cantidad de CINCO MILLONES DE PESETAS, con destino al PROYECTO DE HOGAR PARA ANCIANOS JUBILADOS, colaborando así la Caja Insular de Ahorros de Gran Canaria, en la fructífera labor del Ministerio de Trabajo en Las Palmas.

-Conceder préstamos complementarios, por importe de SETENTA Y CUATRO MILLONES, CUATROCIENTAS DIECISEIS MIL, TRESCIENTAS CINCUENTAS Y DOS PESETAS, a favor de tres Cooperativas y una Empresa, para la construcción de MIL DOSCIENTAS VIVIENDAS SOCIALES, en esta Provincia.

Importantes acuerdos éstos que, dado su interés para la sociedad, nos congratulamos en hacer públicos.



**EN CUALQUIER SITUACION  
CUENTE CON SU DINERO  
(pero mejor colocado)**



# cuentas corrientes

de la



CAJA INSULAR  
DE AHORROS  
DE GRAN CANARIA

## Las Cajas de Ahorros y la financiación de obras provinciales

Por una Orden de la Presidencia del Gobierno, publicada en el Boletín Oficial del Estado del pasado 10 de noviembre, se establece la participación del Banco de Crédito Local y de las Cajas de Ahorros en la financiación de los planes provinciales de obras y servicios de carácter local.

Igualmente, se autoriza al Banco de Crédito Local para avalar ante las Cajas de Ahorros el importe de los créditos que éstas otorguen a las Corporaciones para financiar la aportación correspondiente a la realización de dichos planes.

## Club de los Amigos

En el Club de los Amigos del Centro de Formación Profesional Especial de la Caja Insular de Ahorros, tuvo lugar, en los primeros días del pasado mes de noviembre, un simpático acto, ya que fue visitado por el Club Claret. Llevaron estos animosos jóvenes a su conjunto "Los Longorones", que se especializa en folklore canario. Igualmente intervinieron el grupo "Los Claves", con un magnífico repertorio de música moderna, y el cantante Miguel de Ronda, que hicieron pasar una tarde deliciosa a los pequeños del Club Los Amigos.

Como los lectores conocen, la Dirección y Profesorado del centro arriba expresado, instaló un modesto club, conocido como el "De los Amigos". Se llevó a efecto viendo la necesidad que sienten los jóvenes deficientes de una expansión sana, de establecer contactos sociales que les permitan considerarse jóvenes, en pleno derecho de utilizar como tales unos años que no retornarán nunca. Se pretende, al mismo tiempo, que la sociedad les conozca más de cerca.

## ENTREGA DE TROFEOS

### TORNEO ELIMINATORIO "CAJA INSULAR DE AHORROS"

El 23 del pasado mes de noviembre, en el "Bodegón" del Pueblo Canario, tuvo lugar la entrega de trofeos del Torneo Eliminatorio "Caja Insular de Ahorros". El acto estuvo encabezado por el Presidente del Consejo Directivo de la Entidad patrocinadora, don Juan Pulido Castro, en compañía del Director Gerente de la misma, don Juan Marrero Portugués. Se hallaban, igualmente, presentes, el delegado provincial de Educación Física y Deportes, don Fernando Navarro Valle; consejero de la Caja Insular de Ahorros, don Juan Ramírez Suárez; secretario de la Delegación Provincial de Educación Física y Deportes, don Germán Luzardo Gutiérrez; presidente del Club de Vela Latina, don Jaime Santana Castellano; presidente de la Federación de Vela de Las Palmas, don Joaquín Blanco Torrent; presidente del Comité de Competición del Club de Vela Latina, don Gregorio de la Torre y secretario de dicha organización deportiva, don Miguel Barrera Navarro. Así mismo, asistían directivos, patrones y tripulantes de los distintos botes.

Tomó, en primer lugar, la palabra, don Juan Marrero Portugués, quien, tras manifestar su satisfacción por asistir al acto, destacó la presencia del señor Pulido Castro, gran aficionado a la navegación. Habló, a continuación, don Juan Pulido Castro, agradeciendo las palabras pronunciadas por el Director Gerente de nuestra Entidad y confirmando su interés por las cuestiones marinas. Dijo, también, que "no se puede interpretar a un canario, si no se mira al mar, pues no es un canario completo." Igualmente, mostró su satisfacción por la colaboración que la



Caja Insular de Ahorros presta a este deporte tan nuestro.

Finalmente, se dirigió a los asistentes don Jaime Santana Castellano, expresando su agradecimiento a nuestra Entidad por el patrocinio que presta a la vela latina canaria y por la ayuda recibida con la falúa "La Hucha", que facilita las labores en las competiciones.

A continuación se procedió a la entrega de trofeos, recibiendo el patrón del "Portuarios" el primer premio, pues resultó vencedor en el torneo. Todos los asistentes fueron espléndidamente agasajados.